

令和 3 年度  
学生会要望並びに提案についての  
学部長からの回答

岡山大学農学部学生会  
代議委員長 中村顕士

令和3年度定期学生大会を通して、6点の要望案と3点の提案が挙げられました。またそれらに対する回答を、ご多忙の中、7月6日に行われた懇談会にて農学部長にご回答いただきましたので以下に記します。

令和3年度 8月11日

農学部学生会 代議員長 中村 顕士

### 令和3年度 定期学生大会を経て承認された要望案

#### 構内のネット環境の改善

オンライン講義の増加から、構内でパソコンを利用して受講する機会なども出てきました。しかし、構内での接続が不安定で授業に支障が出る場合があります。その他にも大人数の使用で回線が重くなること、調べ物をするのに時間がかかってしまうことがあるため、改善を要望します。

#### 回答

昨年度にネットワークのアクセスポイントを増設したが、接続については著しい改善が見られておらず、接続の問題については情報統括センターに問い合わせていますが、その原因についての回答はあったものの、改善についての回答は届いていません。この問題は全学的に生じているため、全学としての解決を願っているところです。

情報教育室（1号館1階）のネットワークは他の講義室とは異なり（24,50-

ounet ではない)、比較的通信環境が良いことから、現在、情報教育室を学生向けに解放しているため、適宜そちらも利用して下さい。

### ベンチ・テーブルの増設

感染症対策により、リフレッシュルームなど構内の休憩場所が少なくなり困っています。天気が良い日などは、屋外のベンチやテーブルで休憩できるのですが、数が少ない、あるいは老朽化が著しいものもあります。よってベンチ・テーブルの増設を要望します。

### 回答

農学部構内の有効利用の観点から、必要経費の目処が立てば対応させて頂くが、現時点では急いでの増設は難しい状況です。また、ペンキが剥げているものについては、学生会からの協力でペンキの塗り直しが行われており、そのお陰で使用維持ができているため、引き続きご協力をお願いします。

### トイレのハンドソープの補充

トイレのハンドソープを補充してほしいとの意見が出たので、今一度ハンドソープの確認、補充頻度を教えていただきたいです。

### 回答

I号館とII、III号館で依頼している清掃者は異なるが、いずれも月・水・金の週3回、点検が行われ、無くなり次第補充しています。

### 授業の告知の早期化

実習や実験など学校でないとできない講義があるが、授業形態がどのように

なるのか、早めに教えていただきたいです。前日まで授業形態が分からないことがあるので困ります。また先生によっては口頭だけの連絡もあるので、メールや Moodle での告知もしていただきたいです。

### 回答

重要な指摘を頂いたので、今一度、先生方に moodle 等で早めに講義のアナウンスをしていただくよう周知します。

### 掲示板の確認方法

オンライン授業の間、学校に行く機会がなかったり、構内立ち入り禁止となった時に農学部の掲示板を確認する方法を知りたいです。

### 回答

重要な案件あるいは情報については、農学部教務学生担当（あるいは全学学務部）から、学生へメール送信されています。メール表題についても「岡山大学学生へ」あるいは「農学部生向け」などとして学生の目に留まる配慮がなされています。パンデミックの現況下でメールの数が極めて多くなっていることもあり、学生諸君が見落としているケースも多いと思われます。今後も重要な情報はメールや HP を通して発信されるので、確認を怠らないよう注意をお願いします。

抽選科目をもう少し当たりやすくしていただきたい。

抽選科目をもう少し当たるようにしてほしいとの意見がありました。

農学部の学務の対応で不足分は補えますが、3.4 学期なので早めにとってしまい

たくても結局運しだいになります。またオンライン講義なので、対面で行っていたときより定員を増加させることが可能だと思います。

## 回答

本件については、学部で対応できることではないので、学部長室会議あるいは教務委員会会議等で情報共有した上で、全学の学務部に意見を伝えます。

なお、教養教育科目の殆どがオンライン形式になっているにも関わらず、定員数を対面時と同数に設定しているのは、対面に切り替わる際の混乱を防ぐ理由があるためです。

## 提案について

要望だけでなく、学生会として以下を提案し、学部の運営に協力する予定です。

### 自転車の交通法規遵守の徹底

岡大生の多くが利用している自転車ですが、マナーが大変悪いと思います。農学部生はそれでも良い方とのことですが、逆走（右側通行）や歩道走行、傘さし運転やスマホを操作しながら運転など、マナーでは無く交通法規違反も散見されます。また自転車置き場からの盗難や、放置自転車の乗り回しもあるようです。交通法規遵守について、構成員への啓発活動を行うことを提案します。

## 回答

よろしく申し上げます。

### 農学部内の樹種の説明書きや樹種名のパネルの設置

農学部内にはイチョウだけでなく様々な樹木が植えられています。一度、学生

会で調査し、パネルなどの設置を提案します。

#### 回答

樹木名についての情報は農学部正面玄関のパネルや樹木への札掛もありますが、森林生態学にも深い関係のある農学部としては、さらに多くの樹木名の札掛などに協力頂けると有り難く思います。

#### 農学部グラウンド整備

農学部グラウンドは、予算や人員も無く、構成員の努力によって維持管理されています。現在、スポーツ大会や個人的な運動の場として多くの学生が利用しています。学生会としても自発的に整備活動を行い、また構成員にも使用後の整備やゴミの持ち帰りなどの啓発活動を行うことで、維持管理への協力を提案します。

#### 回答

よろしく申し上げます。

#### 銀杏の掃除

毎年、1号館の南側の道路に銀杏が落ち、通行の妨げや臭いの原因になっていました。そのため、平成23年からそれを改善するために銀杏拾いを行っています。今年度も引き続き行うことを提案します。

#### 回答

よろしく申し上げます。